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龙潭来风

元宵节将至，2 月 28 日，
记者在县城各大超市走访时
发现，各类汤圆已被摆放在超
市速冻专柜的显眼位置，广大
市民正围在专柜前选购自己
喜爱的汤圆。一位超市销售人
员告诉记者， 从本周开始，汤
圆的销量已逐渐攀升，除商家
新推出的特色汤圆吸引消费
者眼球外，传统的芝麻汤圆仍
然深受广大消费者青睐。

记者 刘祺然 摄

本报讯（记者 胡萍 通讯员 金翠）
2 月 27 日上午，记者从县农业部门了解
到，我县将于 3 月份举办“2018 年开化
龙顶茶加工技能大赛”，现正面向全县各
有关单位、茶叶公司（合作社、大户）征集
参赛选手。

本次比赛也是首次开化龙顶茶加工
技能大赛， 旨在进一步提高开化县茶叶
品质，弘扬工匠精神，激发广大技能人才
学知识、比技术、钻业务、赶先进的热情，
推进开化龙顶茶产业可持续发展。 参赛
项目分为机制单芽、机制一芽一叶、手工
制茶三项。 时间、地点、比赛流程将另行
通知， 有意向者请于 3月 7日之前到开
化县特产局（茶叶局）报名。

记者 方晓璐

安防监控、物流、服装、
红酒，四个毫不相干的行业，
他却经营得有声有色。 而这
一切， 都源于他一颗不安现
状的心和勇于开拓的魄力。
他就是深圳市北山国际物流
有限公司总经理、 深圳开化
商会常副会长饶黎明。

弃文从商
掘得第一桶金
饶黎明 1978 年出生于

芹阳办事处桃溪村。2000 年，
从浙江师范大学汉语言文学
系毕业的饶黎明只身背着行
囊， 揣着父亲给的 600 元钱
去了深圳。

到深圳后， 人生地不熟
的饶黎明碰了不少壁， 短短
一个月就把 600 元钱花光
了。 但饶黎明却不认输，誓要
在深圳闯出一片天。 他从清

洁工做起， 一点一滴积累创
业资金。

2003 年，经过市场调研，
他发现安防监控市场大有前
景， 于是通过自学掌握了电
脑、监控、门禁安装技术，开
始做安防监控工程， 当年便
掘得了人生的第一桶金。

勇于尝试
成立物流公司
随着安防监控行业利润

空间越来越少， 饶黎明开始
寻找新的发展空间。2005年，
恰巧有个朋友打算做物流，
寻找合伙人，两人一拍即合，
成立了深圳市北山国际物流
有限公司， 主要经营物流服
务，从事家具、陶瓷、电子产
品等出口业务。

踏入一个新行业， 刚开
始发展并不那么尽如人意。
通过和同行、客户交流，饶黎
明发现宜家家居在寻找深圳

的物流供应商。 于是他主动
联络对方， 经历诸多曲折和
困难，成功拿下这笔生意。 员
工从原来的六七人一下子增
加到 100 余人， 一年出口贸
易金额达十几亿元。 公司慢
慢走上正轨，趋于稳定。

不断开拓
让每个灵感“落地开花”
在物流界闯荡的同时，

饶黎明又想着探索新路子。
经过了解， 饶黎明发现深圳
服装业特别发达，2014年，他
与朋友合伙成立了深圳喜乐
库商贸有限公司， 做品牌服
装库存尾货的销售。 目前全
国直营店和加盟店共有 500
多家，并衍生出 6 个品牌，一
年销售额达 3 亿元。 紧接着
他又成立了深圳市值值信息
服务有限公司， 打算在未来
两三年之内， 打造一个交易
平台， 让全国甚至是全世界

的库存服装都放到这个平台
上做交易。 目前平台正在紧
锣密鼓地设计开发中， 准备
在今年四五月份上线。

“每次成功了，我都会给
自己定一个更大的目标。 ”饶
黎明是这么说的， 也是这么
做的。2017年 7 月份，他又把
目光对准了红酒， 与朋友成
立了深圳市中裕酒业有限公
司。 短短半年时间，平均每个
月销售 6000 多支红酒，每月
营业额达到三四十万元。

拳拳游子心， 殷殷故乡
情。 虽在外近二十年，但饶黎
明心系故土， 一直关注着开
化的经济建设和发展， 他认
为， 开化近年来旅游事业蓬
勃发展，有无限的商机。 随着
自己年龄渐增，父母渐老，他
打算过几年把项目收缩，回
家乡发展。

本报讯（记者 刘祺然
通讯员 郑红波） 2月 28 日，
记者在苏庄镇富户村看到，
镇林业站的工作人员正忙着
将刚刚从省良种油茶育苗中
心引进的良种油茶苗分发给
农户， 指导农户全面开展良
种油茶培育， 共同打造千亩
良种油茶基地。

苏庄镇是我县的油茶种
植大镇，2017年油茶种植面
积达6.5万亩。 为提高油茶产

业、增加农民收入，该镇早在
2014年便率先引进了红花油
茶， 发展了千亩红花油茶基
地；2017年又开展了油茶新
品种改良，鼓励农户种植了7
万株良种油茶；邀请省、市、
县油茶种植专家进农户、进
基地、 进乡村为广大油茶种
植户进行现场讲课、指导，同
时组织部分油茶种植大户赴
江西等地学习取经， 使全镇
油茶种植户的培育水平和油

茶品种得到了进一步提升和
改良。“春节过后， 林业站工
作人员便又引进了1.5万株良
种油茶苗， 正忙着发放到全
镇11个行政村及相关油茶种
植户的手中。”镇林业站站长
毛移会告诉记者， 新引进的
良种油茶苗，具有产业高、出
油率高、树型好、便于采摘培
育等多项优点，2017年底至
2018年初， 苏庄镇将全力打
造出千亩良种油茶基地。

“镇林业站不仅将良种
油茶苗送到了我们农户家门
口， 还组织相关技术人员将
培育技术毫无保留地传授给
了我们， 服务真是太到位
了。 ”正忙着种植良种油茶的
富户村村民詹三保乐呵呵地
告诉记者，今年，他也响应了
镇里的号召， 正准备在自家
20 亩荒地种上良种油茶，让
自己也能在家门口搭上致富
的快车。

徐曙光

据商务部日前发布的数
据显示，除夕至正月初六，全
国零售和餐饮企业实现销售
额约 9260 亿元， 同比增长
10.2%。与餐饮零售市场火爆
相伴的是，“舌尖上的浪费”
现象有所缓解。 媒体调查发
现，春节年夜饭价格亲民，各
地餐馆酒店中，8人以下的小
桌年夜饭多了起来， 许多人
将吃剩的饭菜“打包”，将喝

剩的酒“拼瓶”带走，节俭、朴
素、务实、精简之风扑面。

由此联想到，每年春节，
无论城市，还是乡村，几乎每
家每户都会做上几桌丰盛的
饭菜， 结果往往有些桌子的
菜肴只吃了一大半， 剩下的
就白白浪费， 也有一些家庭
将剩菜留着隔天吃， 但又觉
得不利于健康， 最后大多还
是倒掉。 尤其是一些去酒店
吃年夜饭的， 浪费现象就更
加严重了。

据了解， 我国每年在餐
桌上浪费的粮食价值高达
2000 亿元， 被倒掉的食物相
当于 2 亿多人一年的口粮。
特别是在春节假期的餐桌
上，讲排场、好面子、重攀比
的消费心理导致浪费的现象
更加严重。2013年起，全国开
展厉行节约、反对浪费的“光
盘行动”。 近年来，随着全国
“光盘行动” 的深入开展，倡
导厉行节约，反对铺张浪费，
已得到绝大多数民众的支

持。 其中，不少餐企积极响应
表示支持“光盘”，鼓励打包、
不浪费。 在消费者点菜时，服
务员也会善意地提醒消费
者：“差不多了吧， 不够了还
可以再点。 ”

古人云：足国之道，节用
裕民，而善藏有余。 勤俭节约
是中华民族的优良传统，我
们共同行动起来， 让节俭过
节成为一种时尚。

———访深圳市北山国际物流有限公司总经理、深圳开化商会常务副会长饶黎明

创业不息 源于一颗不安现状的心

苏庄镇干群携手打造千亩良种油茶基地

元宵将至
汤圆热销

让节俭过节成为一种时尚

我县将举办龙顶茶
加工技能大赛

曝光台追踪

林山乡禄源村垃圾焚烧炉已经整
改。

本报讯 （通讯员 童亚倩） 2月 27
日上午， 县综合行政执法局芹北中队对
辖区内望江小区一处违章搭建进行合法
拆除。

据了解， 该小区某住户在小区楼道
内违规安装铁门， 堵塞楼道安全疏散通
道，存在一定的安全隐患。执法队员对违
建情况进行了摸底调查， 并依据相关政
策法规对该住户进行耐心劝导， 最终取
得了理解，违章搭建成功拆除。

据悉，下一步，县综合行政执法局将
加大巡查力度，做到“发现一处，拆除一
处”，及时遏制新增违建，全面落实“治旧
控新”。

县综合行政执法局
拆除违章搭建

（上接第一版）
项瑞良强调， 今年是十九大精神的

深入学习贯彻年和作风建设强化年，做
好新时代党风廉政建设和反腐败工作，
必须把“全面从严治党”作为基本要求，
惩防结合、标本兼治，全面推进“清廉开
化”建设。 各级党组织、纪检监察机关要
站在党要管党、从严治党的高度,深刻认
识落实“两个责任”的极端重要性,切实
种好自己的“责任田”,通过进一步强化
党委主体责任、强化纪委监督责任、强化
部门协同责任、强化责任追究，确保党风
廉政建设和反腐败工作各项任务落到实
处。

县四套班子领导，咨询委主任，法检
两长，副县级领导；县纪委委员；各乡镇、
芹阳办事处党政主要负责人、纪委（纪工
委）书记、副书记；县级机关各部门党政
主要负责人； 县纪委县监委派驻纪检监
察组长、副组长，垂直管理部门纪委书记
（纪检组长）；老干部代表；党代表；特邀
监督员；县纪委、监委全体干部等参加会
议。

让钱江源“大花园”
更为风清气正


